

中 創立78周年 朝日つらぬく

日置市立伊集院北中学校 学校便り 1月号
令和7年1月22日発
校訓 「立志」「躍動」「友情」
キャッチフレーズ 「夢と誇りと感動の北中魂」
～スマイル北中～

最後の学期

校長 内 健史



○ 冬休みの間、みなさんが自分の命を守り、大きな事件・事故にもあわずに、全員が新しい年と3学期を迎えられたことを本当にうれしく思います。自分にとって1年前の1月は、お世話になった叔父、叔母、いとこ、そして妻の母が続けて亡くなるという悲しい月でした。忘れがちな「命という与えられた時間には限りがあり、それは失われたら戻ってこないかけがえのないものである」ことを、新しい年と最後の学期のスタートにあたり、改めて心に刻みたいと思います。

○ テレビニュースや新聞でも紹介されたドキュメンタリー映画「小学校～それは小さな社会～」の監督 山崎エマさんは、英国人と日本人の親を持ち、外見から日本人とは見てもらえず、規則だらけの日本社会にも息苦しさを感ずき、大学進学を機会にアメリカのニューヨークに移住しました。そこでエマさんは、自分が当たり前に行っていることに対して、周りの人たちから「チームワークを大事にする」「時間を守り、責任感がある」と評価され、信頼されるようになります。なぜ、そんな「よさ」が身についたのだろうと記憶をたどると、小学校時代に手がかりがあるのではと気づき、東京の小学校に1年間通いつめて映画を完成させました。その中で、清掃や給食の配膳、学校行事などが、周りから評価される「よさ」を身に付ける上で大きな意味をもっていたことに気づきます。

この映画は海外で公開され、日本特有の教育は「コミュニティー（共同社会）づくりの教科書」として驚きやあこがれをもって注目されているそうです。当たり前過ぎて気づきにくいことですが、学校生活の一コマ一コマの積み重ねで未来の自分や社会がつくられるということ、このエピソードは伝えてくれます。

○ 1月3日は日置市二十歳を祝う式に招かれました。オープニングで中学校ごとに3年間の思い出や恩師の先生方からのメッセージのムービーが流されると、懐かしむ声や喜びの声が上がり、会場は大いに盛り上がりました。改めて中学3年間はかけがえのない時間であるのだと感じました。そして、自分たちの手でムービーや式典をつくり上げた若者たちに頼もしさを感じることでした。

式の最後に永山市長が「夢をもっていますか？」と皆に問いかけました。3分の1ぐらいの20歳が「持っている」に手を挙げ、「持っていない」「迷っている」にも、それぞれ3分の1ぐらいが手を挙げました。すると、市長は「それでいいのです。」「夢が決まっていない人は、夢をもっている人を全力で応援してください。そうしている内に自分の夢も見つかります。」と、エールを送りました。

中学生のみなさんにも同じことが言えるかもしれません。各学年、生徒会代表の四人が3学期の決意で述べたように、学校生活をよりよいものにしていこう、自身の目標や希望を実現しよう、と頑張ろうとする仲間が近くにたくさんいます。お互いを心から応援し合える北中生であってほしいと願います。

○ 先生方も含め、ここに集まったメンバーと一緒に学校生活を送れるのも、あとわずかです。二度と戻ってこない1日1日を悔いなく過ごし、自身の、そして北中の今と未来をしっかりとつないでいきましょう。(1/8全校朝会)



2学期学校評価アンケート結果

評価項目	実施月	ポイント		
		生徒	保護者	職員
1 学校は、教育方針や教育活動を分かりやすく適切に伝えている。	7	4.0	4.1	4.4
	12	3.9	4.2	4.1
2 学校は、日々の様子や情報等を分かりやすく適切に伝えている。	7	3.9	4.0	4.4
	12	4.1	3.9	4.3
3 主体的に学習や各活動に取り組み、目標の実現に向かって努力し続けるための働きかけや場の設定を意図的・計画的に行っている。	7	4.1	3.7	3.9
	12	3.9	3.7	4.1
4 郷土を知り、郷土に誇りをもてるための働きかけや場の設定を意図的・計画的に行っている。	7	3.6	3.0	3.6
	12	3.6	3.2	3.9
5 他と共により良く生きる方法や自他共によくなる手段を問い続けるための働きかけや場の設定を意図的・計画的に行っている。	7	4.1	3.9	3.9
	12	4.1	3.9	3.9
6 適切な時を意識し、早めの行動を心がける生徒が育っている。	7	4.3	3.4	3.4
	12	4.2	3.3	3.2
7 ひざつき無言清掃をし、落ちているゴミを拾うなど、身の回りの美化を常に心がける生徒が育っている。	7	3.9	3.3	2.5
	12	4.0	3.3	2.4
8 相手に届くさわやかな挨拶と大きく元気な返事ができる生徒が育っている。	7	4.2	3.7	3.7
	12	4.1	3.7	3.5
9 制服や体育服をきちんと着こなし、脱いだ服やスリッパなどもきちんと整える生徒が育っている。	7	4.5	3.5	3.2
	12	4.5	3.4	3.3
10 自ら律し、適切に判断し、前向きに考え行動できる生徒が育っている。	7	4.1	3.6	3.5
	12	4.3	3.6	3.5
11 目標に向かって、粘り強く自ら学び続ける生徒が育っている。	7	4.0	3.5	3.4
	12	4.0	3.5	3.5
12 心身共に健康で所属感や連帯感に満ちた生徒に育っている。	7	4.2	4.0	3.5
	12	4.2	4.0	3.6
13 自他を大切に、協力・貢献できる生徒が育っている。	7	4.1	3.9	3.5
	12	4.2	4.0	3.7
14 教師は、落ち着いた学習環境づくりと規律のある授業の徹底に努めている。	7	3.7	3.4	3.8
	12	3.6	3.3	3.6
15 教師は、生徒一人一人の居場所がある学級・学校づくりと達成感や感動のある学校行事に努めている。	7	4.2	3.7	4.1
	12	4.2	3.7	4.0
16 教師は、保護者との連携を図り、その思いや意見を理解し、連絡や相談を適切に行っている。	7	4.1	3.8	4.2
	12	4.0	3.9	4.3
17 基本的な学習態度や習慣を身に付けている生徒が育っている。	7	4.0	3.3	3.3
	12	4.4	3.4	3.4
18 地域行事等への参加について前向きな考えをもつ生徒が育っている。	7	3.6	2.8	3.3
	12	3.4	3.0	3.7
19 規則正しく基本的な生活習慣を身に付けている生徒が育っている。	7	3.9	3.5	3.6
	12	3.9	3.6	3.8
20 学校からの連絡、配布物を確実に届ける生徒が育っている。	7	4.0	3.4	2.5
	12	3.9	3.3	3.3
21 「学びに向かう集団づくり」を目指し、共通実践7項目を実践している。	7	4.1	3.5	3.8
	12	3.9	3.5	3.6

【学校評価のお礼】学校評価に御協力くださり、ありがとうございます。温かい言葉も多々いただき、感謝しています。評価の内容やいただいた御意見等について、職員で検討し、改善を進めております。更なる改善を図ってまいりますので、今後とも御協力をお願いします。

2月の行事

- 3日(月) 北中安全の日
 - 4日(火) 生徒集会, SC来校(午後)
 - 5日(水) ALT来校
 - 7日(金) 第3回漢字検定
 - 8日(土) 土曜授業, 国際理解教室
1・2年ひおき検定
 - 10日(月) 第3回小中一貫教育研修会
 - 12日(水) 【午前授業】学年末試験
 - 13日(木) 【午前授業】学年末試験
第6回家庭教育学級(閉級式)
 - 14日(金) 【午前授業】学年末試験
PTA役員会・理事会
 - 18日(火) 全校朝会
 - 19日(水) SC来校(午後)
 - 20日(木) ALT来校, 第3回学校運営協議会
 - 21日(金) ALT来校, 3年学期末PTA
 - 25日(火) ALT来校, 学年朝会, 学級生徒会
 - 26日(水) SC来校(午前), 代議員専門部会
 - 27日(木) 3年公立高校入試事前指導
 - 28日(金) 1・2年学期末PTA
- ※ B校時の予定は、3・5・6・10・18・20日です。

2025年、伊集院北中学校に幸あれ！

門松を作りました！

松飾り、飾り松とも言われる門松は、豊作や幸せをもたらす年神様が迷うことなく家にいらっしゃるよという目印として飾ります。昨年末にあさひ・みどり・わかば学級の生徒のお手伝いをお願いしながら、門松づくりに取り組み、堂々とした立派な門松を完成させることができました。今年は巳年。竹に巻き付けた縄が巳のようにこちらを見つめています。そして、今年の切り口も笑った顔に見えるちょうどいい角度でした。伊集院北中学校にも幸せが訪れますように。



心を込めて3年生にエールを送りました！

14日の生徒朝会で3年生に向けて「入試激励会」を行いました。1・2年生から3年生に、応援メッセージと応援動画をプレゼントしました。また、現生徒会会長の恒吉さんが3年生にエールを送りました。その応援に対して、3年生の西牟田さんが力強く決意のこぼしを述べました。3年生の皆さん、体調管理に気を付けて、頑張ってください。

